



曾木の子

ホームページ <http://www5.synapse.ne.jp/es-so/>

学校便り No. 8
令和6年12月13日(金)発行
伊佐市立 曾木小学校
TEL:25-1152/FAX:25-1162
伊佐市 大口曾木 1753 番地

人権について考える12月

曾木小学校 校長 川畑由美子

毎年12月10日は「世界人権デー」です。日本では、12月4日から10日までの1週間を「人権週間」と定め、全国的に啓発活動を展開しています。本市・市教委においても児童生徒の「令和6年度人権啓発標語」を紹介したポスター等を作成し啓発活動を行っています。今年度は6年竹内音羽さんの「認め合おう 自分の個性と他人の個性」の標語が掲載されています。

本校におきましても、12月2日から12月10日までを校内人権旬間に設定し、人権尊重の意識を高める取組をしています。

11月下旬の全校朝会の校長講話で「人権とは人間として幸せに生きることができていること。学校生活で一人一人が幸せな毎日送っているだろうか?」と、問いかけました。その後、校内に掲示してあった子供たちが考えた2つの標語を紹介し、その標語について以下のような考えを発表しました。

「いじめなし それがクラスの当たり前」

- …どうすればクラスの当たり前になるのだろうか?
- ・言葉遣いに気を付けたい。・やさしく教えたい。
- ・がんばれ、だいじょうぶ、さようなら、また明日、などの言葉をつかえたい。
- ・助け合い、ほめ合えたい。

「いい学校 ことばづかいがあったかい」

- …言葉づかいがあったかいてどんなことなんだろう?
- ・「ありがとう、すごいね、やさしいね、だいじょうぶだよ」などの言葉をかける。
- ・いいことば、うれしいことば、やさしい言葉をつかう。
- ・ありがとう、おはようのあいさつ、いいね、などのほめ言葉をつかう。



また、12月2日には、人権集会を行いました。会では、人権意識をもった生活を送るために一人一人が、「行動宣言」をしました。(いくつか紹介します。)

- わたしは、自分の考えをおしつけないようにします。(6年児童)
- ぼくは、こまっている人がいたら、助けて先生に報告します。(5年児童)
- ひとりぼっちの子をさそってあげます。(4年児童)
- けんかをしている人を見かけたら、すぐに助けにいきます。(3年児童)
- いじめなし けんかしないであそぼうよ(2年児童)
- ちいきのひとやともだちに『おはよう。』とこえをかけます。(1年児童)



その後、人権に関するアニメを視聴し、周囲のうわさ話に惑わされず、自分自身で正しい判断をして周囲の人たちとよい関係を築いていくことの大切さを学びました。

また、差別における7つの立場についても考えました。

- 1 差別をする人 2 差別をあおる人 3 差別に同調する人
- 4 差別に傍観者の立場で接する人 5 差別に無関心な人
- 6 差別される人 7 差別をなくすために努力する人



曾木小ブログ

自分は、どの立場にいるのか? 今後、どの立場でありたいのか? などについて考えを深める機会にもなりました。

その他にも、代表委員会では、「乱暴や悪い言葉づかいをなくすにはどうすればよいか」という議題について話し合いました。次のような具体策を子供たちが考えました。

- ◎呼び捨てをしない。 ◎言葉で説明する。
- ◎変なあだ名をつけない。 ◎乱暴な言葉をつかわない。

このように、いろいろな機会をとおして、互いを大切に思うことや互いの人権を尊重しあうこと、みんな幸せな気持ちで生活すること等について、深く考え実行しようと試みる12月になっています。是非、ご家庭でも「人権」について親子で考える機会を設け、子供のうちから、自分自身も、周囲の人も、誰もが幸せな未来を願えるように語り合ってほしいと思います。

最後まで走りきった！持久走大会！

12月5日にさわやかな天気のもと、校内持久走大会が行われました。低学年が700m、中学年が1400m、高学年が2100mの距離を走りました。本番ということで子供たちも緊張している様子でしたが、体育の時間や朝の時間に練習してきた成果を発揮すべく最後まで一生懸命頑張りました。伴走者として、富永さんと村田さんにも来ていただき、先頭を引っ張ってもらいました。沿道からのたくさんの声援を受けて子供たちは、いつも以上の力を発揮できたと思います。本当にたくさんの応援をありがとうございました。



各学年の1位

1年	橋田陸	4年	梨木啓斗
2年	石井良昂	5年	森園陽斗
3年	恒吉結斗	6年	木場瑠奈

音楽発表会に出演しました

11月14日(木)に伊佐市音楽発表会に参加しました。曾木小学校は、「小さな世界」「伊佐市歌」を手話を交えて歌いました。本番に向けて1学期から仲よし音楽や全校音楽等を通して、何回も練習してきました。本番では、文化会館でたくさんのお客さんの前で堂々と発表しました。講師の方から「一人一人が手話で音楽を楽しんでいて、とてもよかった。表情が明るく会場がぱっと明るくなった。」との講評をいただきました。素晴らしい発表でした。



「人権集会」を行いました

12月2日(月)に校内人権集会を行いました。人権集会では、一人一人が「人権・わたしの行動宣言」を発表しました。「友達に優しくしたい」「嫌がる言葉を言わない」「自分の考えを押し付けない」などの宣言がありました。人権作文の発表では、2年生の折田楓磨さんと6年生の竹内音羽さんが、作文を読みました。楓磨さんは、家で飼っていたデメキンが仲間はずれにされていたこと、音羽さんは、いろいろな価値観について自分の考えたことを発表しました。一人一人を大切にして日々の生活を送ってほしいです。



12月後半～1月の行事予定と目標

【12月】

- 15日(日) そっとギュッとデー・我が家の読書の日
- 24日(火) 2学期終業式
- 25日(水)～1月7日(火) 冬休み

【1月】

- ◎ あいさつ強調週間(1/9～1/13)
- 1日(水) 祝日「元日」
- 8日(水) 始業式
- 10日(金) 伊佐さわやかあいさつ運動
- 12日(日) 消防出初め式
- 15日(月) そっとギュッとデー・我が家の読書の日
- 16日(木) 鹿児島学力学習状況調査調査(～17日)
- 21日(火) 避難訓練(地震・火災)
- 23日(木) 大口中央中入学説明会

1・2月生活目標

- 物やお金を大切にしよう
- きまりを守り、安全に過ごそう

1・2月保健目標

- 寒さに負けないようにしよう
- 心と体を元気にしよう



元日本代表 桑水流裕策さん来校

11月12日元ラグビー日本代表の桑水流裕策さんが、曾木小学校に来ました。スポーツ庁が進めるアスリート派遣事業として、子供たちにスポーツの楽しさを教えるために来られました。講話では、子供たちに夢や目標を持ち、それに向かって行動することの大切さを教えてくださいました。

実技では、校庭で、ラグビーボールをつかった体づくり運動をしました。腰にタグをつけたミニゲームもしました。各チーム6年生を中心に作戦を立て、相手に点を取られないように工夫していました。子供たちは汗をいっぱいかいてラグビーを楽しみました。

